MIT UNTERSTÜTZUNG VON BUND, LAND UND EUROPÄISCHER UNION









Projektkurzbeschreibung

LEADER Projekt: Schau- & Erlebniskäserei Weizer Schafbauern

LAG: Almenland & Energieregion Weiz-Gleisdorf

Förderungswerber/in:

Weizer Schafbauern reg. Gen.m.b.H. Marburgerstraße 45, 8160 Weiz office@weizerschafbauern.at

Tel.: 03172 30370; Mobil: 0664 2060 284; Web: www.mähh.at

Ausgangssituation und Problemstellung:

Die Weizer Schafbauern sind in einer Genossenschaft bäuerlicher Produzenten zusammengeschlossen, die derzeit rund 300 Mitglieder zählt und sowohl als Produktions- als auch Vermarktungsgemeinschaft auftritt. Die hochwertigen Schafprodukte werden unter der Marke "mähh" über das eigene Geschäft als auch über ausgewählte Vertriebspartner im österreichischen Lebensmitteleinzel- und -großhandel vertrieben. Der aktuelle Betriebsstandort befindet sich in Weiz und ist aus unterschiedlichen Gründen für die zukünftige Verwendung nicht mehr geeignet. Aus diesen Gründen wurde seit Juli 2016 mit der Errichtung eines neuen Verarbeitungsbetriebs in der Gemeinde Mitterdorf begonnen. Um künftig BesucherInnen bzw. KundInnen stärker akquirieren sowie ein regionales Kundennetzwerk mit einem höheren Anteil an Direktvermarktung aufbauen zu können, wurde der angeschlossene Vertriebsbereich neu konzipiert. Das bereits entwickelte Konzept sieht eine Schau- und Erlebniskäserei vor. Nun gilt es dieses Konzept umzusetzen - durch die Errichtung eines Schau- und Erlebnisbereichs inkl. Genussladen am neuen Betriebsstandort.

Ziele und Zielgruppen:

Aufbauend auf bereits durchgeführten baulichen Maßnahmen sowie konzeptionellen Planungen, umfasst das Projektziel des vorliegenden Projekts "Schau- und Erlebniskäserei Weizer Schafbauern" die Errichtung einer Schau- und Erlebniskäserei im Vertriebsbereich am neuen Standort in Obergreith. Die Schau- und Erlebniskäserei richtet sich nach erfolgreicher Umsetzung an unterschiedliche Zielgruppen: regionale KundInnen, ernährungs- bzw. gesundheitsbewusste KundInnen, Personen mit Nahrungsunverträglichkeiten (v.a. mit Kuhmilchunverträglichkeit), einschlägig Fachinteressierte, Gourmets, Touristen & "ZufallsbesucherInnen", Ausflugsgruppen (Familien mit Kindern, Vereine, Firmen etc.), Schulen & Kindergärten, sonstige Schulungsgruppen (Kulinarik etc.).

Projektzusammenfassung (Geplante Maßnahmen, Aktivitäten, Outputs, ...):

Der aktuelle Betriebsstandort der Weizer Schafbauern in Weiz wird aus verschiedenen Gründen im Herbst 2017 aufgegeben. Bis dorthin wird in Obergreith in der Gemeinde Mitterdorf ein neuer Betriebsstandort errichtet. Mit der Errichtung der Schau- und Erlebniskäserei der Weizer Schafbauern am neuen Standort wird ein interaktiver, moderner und erlebnisorientierter Vertriebsbereich geschaffen.

Der Schau- und Erlebnisbereich im Innenbereich des Betriebsstandorts vermittelt unterschiedliche Schwerpunkte rund um das Thema "Schaf" und gewährt Einblicke in die Produktions- und Reiferäume der Produkte der Weizer Schafbauern. Der Genussladen ermöglicht einen interaktiven, sensorischen sowie erlebnisorientieren Einkauf der Produkte. Nach Ende des Projekts erfolgen die Abhaltung von einzigartigen Führungsprogrammen sowie die Eröffnung des Verkaufsbereichs. Jährlich werden in der Schau- und Erlebniskäserei rd. 10.000 Besucher erwartet, denen ein einzigartiges Erlebnis geboten wird.

Zeitplan: von 01.12.2016 bis 30.06.2018

Gesamtprojektkosten: € 572.613,93

Förderung: € 229.045,57

^{*}Projektkurzbeschreibung soll max. eine DIN A4 Seite umfassen.